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NIE D E RSC H RIFT

über die 1]. Sitzung des Kreistagsausschusses für Infrastruktur, Umwelt und
Energie des Landkreises Gießen am 26. April 2018

Konferenzraum], Zimmer Nr. F212, Riversp]atz]-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 1 6. April 2018 eingeladen
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Eröffnung und Begrüßun

Kreistaqsabqeordnete Anette Henkel eröffnet die Sitzung des Kreistagsausschusses für
Infrastruktur, Umwelt und Energie um 1 6:35 Uhr. Sie begrüßt die anwesenden
Sitzungsteilnehmer/innen und stellt sodann die form- und fristgerechte Einladung sowie
die Beschlussfähigkeit des Kreistagsausschusses fest.

2 Nachtragshaushaltssatzung und Nachtragshaushaltsplan für den
Doppelhaushalt 201 7/201 81 Investitionsprogramm für die Jahre 2017 bis

hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 1 4. Februar 2018 - Beratung der in.
die Zuständigkeit des Ausschusses fallenden Teilbereiche(Vorlage Nr.
0542/2018)

2021

liest die Teilbereiche vor. die in die
Zuständigkeit des Ausschusses fallen. Es gibt hierzu keine Wortmeldungen

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Dem Entwurf zur Nachtragshaushaltssatzung und Nachtragshaushaltsplan
des Haushaltsjahres 201 7/201 8 wird einschl. der Haushaltsänderungsliste
vom 23.04201 8 und dem Wirtschaftsplan der ZAUG gGmbH zugestimmt.

Abstimmun 9 ja-Stimmen und 7 Enthaltungen
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Resolution zum geplanten Factory Outlet Center in Pohlheim
hier: geänderter Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom

8. März 2018(Vorlage Nr. 0566/201 8)

stellt den Antrag der Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen vor. An der anschließenden Diskussion beteiligen
s ich die , G ü nthgr..S€HIB!!gr,
!bemas..Brulilne!., Geliald.Dëu, Ch ristian Zuckermann, JglarLHel11z..Reitz,
Tobias Breidenbach sowie Dennis Pucher.

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Antrag wird angenommen als Empfehlung für den Kreistag
Abstimmung 8 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen,] Enthaltung

Masterplan Digitalisierung für Schulen im Landkreis Gießen
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 22. März 2018(Vorlage Nr. 061 7/201 8)

stellt den Antrag der CDU-Fraktion

teilt im Zusammenhang mit der Vorstellung der
Ausbaustufen Breitband mit, dass sich die Region Mittelhessen als
Testregion 5G Technologie bewerben wird. El31g..hauptamtliche

sagt den Ausschussmitgliedern
zu, dass die Liste der Bandbreiten der Schulen nachgereicht wird. Weiterhin
erklärt Sie, dass der Technologieplan des Landkreises Gießen
fortgeschrieben werden soll. Hierzu haben die Workshops bereits im
Dezember 201 7 stattgefunden.
An der anschließenden Aussprache beteiligen sich die
K11glslggs4bg€Qrtdneten Christopher Lind und Tobias Breidenbach.
(Die Liste zu dell Bandbreiterl der Schulen wird während der Aussprache
ausge te iit. )

vor

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der geänderte gemeinsame Initiativantrag der Fraktionen von SPD, CDU,
Bündnis 90/Die Grünen und FW aus der Sitzung des Kreistagsausschusses
für Schule, Bauen und Sport vom Vortag wurde übernommen,
aber unter l b) am Ende ergänzt um die Worte:

"nach Vorlage des Ausschreibungsergebnisses",
sowie am Ende des ersten Satzes der Ziffer 3 ergänzt um die Worte:

"z.um Ausbau der Infrastruktur an den Schulen".

Damit hat die Beschlussempfehlung nunmehr folgenden Wortlaut

"Der Kreistag möge beschließerl

J Der Kreisausschuss berichtet tiber die digitale Anbindung der Schulen
im Landkreis.

a) Welche Schulen verfügen tiber welchen Anschluss (Bandbreite,
WLAN) ans in terrtet
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b) Welche Ausbaustrategie verfolgt hier der Landkreis nach Vorlage
des Ausschreibungsergebrlisses?

c) An welchen Schulen besteht der größte Nachbesserungsbedarf?

2. Der Kreisausschuss berichtet über die Fortschreibung des
Techrlologiel9lans des Landkreises.
Hierbei soll getrennt nach Grundschulen, weiterfilhrerlden Schulen,
Berufsschule sowie Förderschulen auf die vom Landkreis definierten
Standards eingegangen werden.

Der Kreisausschuss berichtet tiber mögliche finanzie]]e Förderurlgen vati
Bund urld Land welche diese Maßnahmen unterstützen können zum Ausbau
der Infrastruktur an ded Schulen. Sobald Details zum Digitalpakt der
Bundesregierung bekannt sind wird der Kreisausschuss beauftragt, mit den
zustärtdigert Stellen Gespräche zur Umsetzung des Digitalpaktes zu fuhren."

Abstimmung über den geänderten gemeinsamen Initiativantrag mit den
Ziffern 1, 2 und 3(erweitert) Zustimmung(einstimmig)

Abstimmung über Ziffer 4 des ursprünglichen Hauptantrages:
Ablehnung(mehrheitlich bei 4Ja-Stimmen und 12 Gegenstimmen)

Resolution zur Situation an der Bundesstraße B 457
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 1 6. April 2018(VorlaggNr: 0620/201 8

Kreistagsabgeordneter Dennis Pucher begründet den Antrag. Es entwickelt
sich eine angeregte Diskussion, an der Landrätin Anita Schneider,
Fraktionsvorsitzender Günther SemmjQt, die Kreistagsabgeordneten Dr.
Michael Buss, Geliald.Dëu, Den!!!s..EuctleJ. und Ays5chussvorsitzende Anette
Henkel teilnehmen.
Aufgrund von Änderungsanregungen der Ausschussvorsitzenden Anette
1::!gill(e! (Aufforderung auch an die Bundesreg/ert/ng) und des
lila!(!ionsvorsitzenden Günther SemmlQt(Benennung von Beispielen zur
Umsetzung - z. B. Eitlfädelspuren nach dem Vorbild Ausfahrt
Bundesautobahn A 45 aus Richtung Hanau in Richtung Berstadt/Hunger ari
den 3 Kreuzungerl [Waldschwimmbad, Bundesautobahn A 5, Ruhberg], das
Zurücksetzen der Wegwe/ser B//tzer, adel" ähn/fches) ergänzt die
antragstellende FDP-Fraktion ihren Antrag, der nunmehr folgenden Wortlaut
hat

"Mit großer Sorge nimmt der Kreistag des Landkreises Gießen die
steigende Zahl der Unfälle auf der Bundesstraße B 457 zur Kenntnis.
Der Kreistag ruft die Bundes- und die Landesregierung sowie Hessen
Mobil auf, zügig und mit allen gebotenen Maßnahmen (z. B.
Einfädelspuren nach dem Vorbild Ausfahrt Bundesautobahn A 45 aus
Richtung Hanau in Richtung Berstadt/Hunger an den 3 Kreuzungen
[Waldschwimmbad, Bundesautobahn A 5, Ruhberg], das Zurücksetzen
der Wegweiser Btitzer, oder ähnliches) für mehr Sicherheit auf dieser
für die Region wichtigen Straße zu sorgen."

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Die Abstimmung über den ergänzten Hauptantrag lautet
Zustimmung (einstimmig)
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Reaktivierung der Lumdatalbahn und der Horlofftalbahn
hier: Bericht der Verwaltung

Landrätin Anita SchnQjdqt erstattet Ihren mündlichen Bericht. Zurzeit liegt
das Gutachten dem Land vor.
ImJuni wird Landrätin Anita SchnddQt dem Kreisausschuss über den
Fortgang berichten.

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

Fortschreibung der Ausbildungs- und Arbeitsmarktstrategie für den
Landkreis Gießen

hier: Bericht über den Prozess und die Ergebnisse

erstattet dem Kreisausschuss ihren Bericht zur
Fortschreibung der Ausbildungs- und Arbeitsmarktstrategie. Der Landkreis
Gießen und der Landkreis Fulda wurden vom Land Hessen für dieses
Pilotprojekt ausgewählt.

schlägt vor, die Aussprache zu dem
Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung zu verlegen, da den
Ausschussmitgliedern der ausführliche Bericht erst als Tischvorlage
ausgehändigt wurde

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

Die Aussprache erfolgt in der nächsten Sitzung des Kreistagsausschusses

Bürgerbeteiligung im Klimaschutz
hier: Bericht über das Beteiligungsverfahren zur Standortermittlung von

Ladesäulen

Der Bericht zur Bürgerbeteiligung im Klimaschutz wird von Landrätin Anita
Schneider..Vorgestellt. Der Landkreis Gießen lässt im Rahmen des
Fördervorhabens "Projektförderung Elektromobilität" des
Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur(BMVG) im
Förderbereich "kommunale Mobilitätskonzepte" ein
Elektromobilitätskonzept erarbeiten.
Drei Fachbüros erstellen seit knapp einem Jahr u. a. Standorte für einen
flächendeckenden Ausbau von öffentlichen Ladesäulen. Um die besten
Standorte zu finden, werden die Ortskenntnisse und Erfahrungen der
Bürgerinnen und Bürger miteinbezogen. Auf der Klimaschutz-Internetseite
des Landkreises www.klimaschutzlkgi.de kann jeder die Konzepterstellung
bis zum 06. 05. 2018 mitgestalten.

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen
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Mitteilungen und Anfragen

berichtet, dass die Interfraktionelle
Arbeitsgruppe bereits 3 mal getagt hat und die nächste Sitzung am 24.
Mai 201 8 stattfindet. Sie bittet und aktive Beteiligung.

Landrätin Anita Schneidet teilt mit, dass dem Landkreis Gießen für die
Bewerbung als Testregion für das Pilotprojekt 5G Technologie keine Kosten
entstehen.

Ausschussvorsitzender Anette Henkel schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses für
Infrastruktur, Umwelt und Energie um 18:1 0 Uhr.

q 61««
Anette Henkel
Ausschussvorsitzende

Birgit Nuppeney
Schriftführerin


